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■許家印表示，目前公司財務結構良好，淨負債率67%，債

務並無激增。 資料圖片

惠譽：經濟態勢仍比08年好
創維否認偽造市場份額

融創33.7億購綠城地產項目

大擬訴沽空機構中傷
有意回購股份 大行力撐 股價未止跌

大昨日午間發出詳盡的澄清通

告，逐點反駁Citron的指控。公

告指，報告臆想該集團對收購公司以及

融資方面安排的會計處理、聲稱集團虛

構銀行存款餘額，均是毫無根據。對於

報告聲稱集團過分多報足球、排球及文

化產業項目價值，則是誤讀財務數據。

又指報告推斷投資物業評估值方法、及

指集團通過高估投資物業成本，從而低

估可售物業成本亦是完全錯誤。另外，

報告指公司2011年上半年交付物業沒有

結轉相應土地成本並無實質根據，採用

其他營業收入來衡量其他應收款的周轉

天數，則是完全誤讀了財務數據。

地價廉因土儲多位2、3線城市

報告中指 大透過賄賂當地官員，以

大幅低於當時市價的價格獲取土地儲

備，且內地執行閒置土地相關法律，公

司可能面臨巨額罰金及喪失大部分土地

儲備的風險。 大指，地價低廉是由於

大部份土儲位於2、3線城市，且所有項

目均是依法依規取得，亦沒有一塊閒置

土地。 大稱報告將溢價成本無發票臆

測為行賄，是一種惡意中傷，又聲明公

司遵紀守法，沒有通過賄賂他人來獲取

利益。

對於Citron指公司雖然合約銷售快速

增長，但現金存款總額卻持平， 大反

駁報告只是根據集團預收賬款沒有變動

而質疑合約銷售的真實性並無根據，根

據會計準則，當預售未交樓時，公司會

將收到的款項記入預收賬款，交樓後則

轉入銷售收入，不能簡單比較預收款項

餘額以斷定虛構合約銷售。稱公司2011

年合約銷售額803億元(人民幣，下同)，

實際回款681億元，回款率理想。

提升公司品牌涉足文化產業

大又強調，目前財務結構良好，借

款517億元，短期借款約102億元，淨負

債率67%，債務並無激增，而公司上年

年末信託借款平均利率則約12%，並非

報告所指的20%至30%。內地借款平均

利率則為8.38%，信託借款僅佔借款總

額14%，屬正常水平。

外電又引述有份開會的消息人士指，

大地產副主席兼行政總裁夏海鈞在投

資者電話會議上表示， 大正考慮回購

股份，但就沒有表明何時進行，或涉及

金額。

至於報告指許家印將25億美元用於支

持自己的若干「愛好項目」， 大反

駁，公司投資足球、排球及涉足文化產

業，是為提升公司品牌，並非單純個人

愛好，而所謂投入超過162億元人民幣

更是無中生有， 大指，去年足球投入

5億元，收入4.2億元，實際投入8,000多

萬元，排球及文化產業於2011年合計投

入資金更不足7,000萬元。

香港文匯報訊（記者 張一波 上海報道）繼售股予九龍倉(0004)
後，綠城中國(3900)再出售內地地產項目套現。綠城昨宣布，向融創
中國(1918)出售一批內地物業項目公司部分權益，雙方將通過成立合
營公司發展有關項目，項目作價33.72億元人民幣(下同)。通過有關
安排，綠城預期將可令公司的現金流增加45億-50億元。昨日雙雙停
牌的綠城和融創將於下周一復牌。

綠城現金流料增45-50億
交易包括九個項目。綠城出售其中八個項目50%權益，方法為融

創中國透過全資子公司融創置地，與綠城中國全資子公司綠城房地
產，成立合營公司上海融創綠城控股。初步註冊資本為20億元，融
創及綠城各自支付現金10億元，持股50%。合營公司向綠城收購八
個項目；另外，融創將直接向綠城收購第九個項目50%權益。第1-8
項物業包括上海黃浦灣、上海玉蘭花園、蘇州御園、蘇州玫瑰園、
無錫玉蘭花園、無錫太湖項目、常州玉蘭廣場等住宅項目及天津藍
色海岸綜合項目，第9項為上海玫瑰園別墅。大部分都已開工，總
建築面積和可售建築面積分別為378.7萬平方米和251.6萬平方米。

有關交易代價約33.7億元，融創將以內部資源支付。融創認為合
作有助雙方優勢互補，幫助公司進軍上海，完善長三角區域布局。
合營公司董事會有五名董事，綠城提名兩人，融創提名三人。

金額相當融創市值逾四成
融創市值約92.4億港元，對於是次交易金額相當於公司市值逾四

成。融創董事長孫宏斌表示，儘管公司去年底的現金僅剩約38億
元，但由於今年銷售遠優於去年，因此有條件以自有資金支付收購
款，收購會令公司資產負債率略上升，但在項目開售後會有所回
落，不會影響公司的資產質量。又稱對於上述9項目的銷售有信
心，至於利潤方面，即使今年在技術上略有虧損也沒有關係，相信
未來必可帶來淨現金流。
執行總裁汪孟德預計，到6月底公司的現金餘額會在40億元以上，

另外尚有30億元的銀行融資額度尚未動用，加上公司今年的到期貸
款全部在上半年還完，因此資金流絕對安全。他稱融創計劃今年的
合同銷售目標為220億元，上半年已達120億元，相信全年可以超額
完成銷售目標。
綠城預計交易錄得約2.32億元的收益，用作償還貸款及營運資

金。

宋衛平：年內或再售土地權益
綠城董事長宋衛平解釋說，綠城受到宏觀調控後團隊有些人窮志

短，但融創的團隊卻充滿狼性，由其控制董事會是正確的選擇。
「綠城能在調控中活下來已屬不易，對於未知的宏觀調控政策走
向，尋找合作會讓大家更輕鬆些。」宋衛平透露，半年來通過賣出
少量項目，綠城資金流已處穩健狀態，與融創合作後，目前的項目
不會有太大變化。此外，未來綠城的經營風格將以穩健為主。
宋衛平還指出，此次合作所涉項目按現有價格銷售市值約450億

元，合作不會給雙方現金流帶來壓力，對雙方來說，這次合作是各
取所需。他感歎說，樓市調控若再繼續幾年，內地房企就會經歷更
嚴峻的考驗，綠城為應對未來可能延續的調控政策，不排除在今年
內將旗下部分高價地拿出來與合作夥伴分享。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）

針對網上有關銷售數據造假的指控，創維數
碼（00751）昨日否認任何偽造指控，強調
已公告的液晶電視機市場份額來源是4月的
推總銷售資料。

數據從不同受監察點得來
創維品牌總監李從想向記者強調，彩電市

場中推總數據比監測數據更準確可靠。不
過，投資者仍拋售創維股票，該股繼前日下
挫5%，昨日再度下挫5.04%，收市時報3.39

元。
據創維數碼澄清，有關網上文章稱公司偽

造已公告的液晶體電視市場份額數據，及為
公司提供市場份額的公司奧維近年持續幫助
公司操縱市場份額資料的指控，奧維已向公
司發正式聲明並否認有關偽造指控。網上文
章指，創維公告的液晶體電視銷售量及銷售
額的市佔率分別為17.4%及16.1%，均排名第
一。
網上資料則指，公司上述產品的銷售量及

銷售額市佔率分別為14.8%及12.9%，排名第

2及3位。
根據奧維解釋，其於內地每月發表兩套監

測內地液晶電視機銷售數據的報告，數據從
不同位於內地的受監察點得來，並通過一定
的抽樣原則和推算模型推算，並確認推總液
晶電視機銷售數據比監測液晶電視機銷售數
據更有代表性，而已公告的液晶電視機市場
份額和網上數據都是正確的，僅編制基準不
同。
創維董事局並稱，公司對網上文章的作者

和刊登該文章的網站保留權利。

投洽會料逾120國家和地區參會

香港文匯報訊（記者 卓建安）第十六
屆中國國際投資貿易洽談會（簡稱投洽會）
組委會會務部部長、廈門市副市長張燦民
昨日表示，雖然今年歐債危機以及全球經
濟不景會對本屆投洽會帶來一定影響，但
相信無論是新興市場，還是發達國家，都
會很好地利用投洽會這個雙向的平台。他
並透露，受歐債危機衝擊較大的希臘、西
班牙和意大利等國都會參加本屆投洽會，
而預計包括中國在內的超過120個國家和
地區將共有7萬多人參會。

央視加盟與商務部聯合主辦
張燦民昨日在港出席第十六屆投洽會香

港推介會時表示，投洽會正傾力打造全球
頂級投資論壇，從今年開始中國中央電視
台將全方位加盟，與商務部聯合主辦，共
同打造全新的「國際投資論壇」。該論壇
將進一步凸顯國際化、投資性和品牌化的
高端定位，重點邀請國家領導人、外國政
要、國際組織負責人、世界著名經濟學

者、國內外知名投資人和傑出企業家參
會，圍繞「全球增長新動力與價值鏈重
塑」、「金磚國家高層對話」和「全球經
濟重振與新一輪工業革命」等熱點議題進
行研討交流。
張燦民續稱，本屆投洽會將於今年9月8

日至11日在新建成的廈門國際會展中心三
期展館舉行。展覽規模超過9萬平方米，
共設置4,000個國際標準展位。除了中國
內地所有省、直轄市和自治區外，境外將
有60多個國家和地區參展。預計還將有來
自全球超過120個國家和地區的7萬餘名與
投資促進緊密相關的政府高官、投資促進
機構、行業協會組織、權威專家學者、知
名企業家和私人投資者參會。

9月廈門會展中心三期舉行
中國商務部投資促進事務局局長助理姚

景林昨日亦在同一場合表示，投洽會作為
中國目前唯一由國家商務部獨家主辦的國
際投資盛會，中國政府傾力打造的投資促
進平台作用和地位日益凸顯。在中國的
「引進來」和「走出去」的事業中起到了
不可或缺的作用。
姚景林續稱，去年中國實際使用非金融

類外商直接投資1,160億美元，再創歷史
新高。與此同時，中國企業對外投資步伐
也在加快，去年中國非金融類對外直接投
資達到600.7億美元。今年1月至4月中國
實現非金融類對外直接投資231.6億美
元，同比增長72.8%，其中以併購方式投
資佔37.7%。

香港文匯報訊 日前公布的6月匯豐中
國採購經理人指數(PMI)由上月的48.4降至
48.1，為今年最低。評級機構惠譽表示，
當前中國的經濟放緩，不能與2008年末更
為急速的放緩情況相比，而且可能引發與
2009年相比較為溫和的政策應對。

新出口訂單逾三年低谷
匯豐6月中國製造業PMI初值創七個月

新低，新出口訂單更是逾三年低谷，顯示
當前經濟形勢內疲外困，需要更多有效的
政策刺激來扭轉經濟下滑態勢。
惠譽稱已經預期中國成長放緩，該行預

估中國2012年實質國內生產總值(GDP)增
長率仍為8.0%，低於2007-2011年的平均
增長率10.5%。因預期今年下半年將會有
溫和的刺激政策出台，該行將2013年增長
率預估由8.0%上修至8.2%。
該行並預期，中國這波景氣放緩的政策

回應不會像2009年那樣積極，部分原因是
因為勞動市場較2009年強勁，部分是因為
預期中國當局對於進一步迅速擴張信貸的
風險有所警戒。預期中國將推出刺激政
策，以避免全球經濟擴散效應打擊內需，
而財政或貨幣方面都有推出刺激政策的空
間。

星巴克：今年力爭新開200店
香港文匯報訊（記者 劉坤領 四川報道）

星巴克中國區總裁王靜瑛昨天在第四屆
APEC中小企業對話世界500強財富論壇上
表示，公司今年將力爭在中國新開200家
門店，到2015年在中國的門店數量要達到
1500家。她預計，2014年中國將成為集團
第二大市場。
王靜瑛強調，1500家門店並非簡單的複

製，而要做出每家門店都不一樣的特色。
「每家店的選址、設計都不一樣，我們希
望創造一個第三空間，讓消費者在這裡有

一個完整的體驗。」談及中國市場的特
色，她認為中國地域廣闊，每個城市都很
不一樣，對於中國市場的經營模式，公司
強調的是個性而非整體的解決方法。公司
做了很多本土化的工作，例如在端午節、
中秋節推出有特色的食品。在談及星巴克
的經營理念，王靜瑛稱，公司並不僅是銷
售咖啡，「我們最重要的目的就是提供一
個平台，與朋友相聚或是與客戶溝通，體
驗我們的服務。」她介紹，公司在上海設
有研發中心做產品的研發。

寧德水產品輸港居首
香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕

蓉 寧德報道）香港市場已取代韓國

成為福建寧德市水產品出口最主要的

市場。記者昨日從寧德檢驗檢疫局獲

悉，今年1月至5月，寧德市水產品出

口貨值1.6972億美元，其中出口香港

貨值5209萬美元，佔水產品出口總額

的3成，已超過韓國市場。

寧德檢驗檢疫局工作人員告訴記

者，今年以來，寧德市出口到香港的

凍鮑魚批次明顯增多，由於鮑魚貨值

較大，全面拉動了香港市場，1月至5

月出口中國香港貨值5209萬美元，佔

水產品出口總額的31%，已超過韓國

市場。

據悉，寧德市水產品出口最大貿易

市場原為韓國，但今年該國國內市場

銷售不景氣，訂單大幅度減少，1月

至5月出口貨值4189萬美元，同比減

少40%。

香港文匯報訊（記者 趙建強）遭沽空研究機構Citron Research質

疑賬目造假， 大(3333)繼周四與投資者進行電話會議後，昨再於

本港與眾投資者會面，歷時逾一小時，但完結後主席許家印卻沒有

回答記者任何提問，只 記者閱讀通告。不過，與周四於電話會議

中「爆粗」不同，昨日許家印明顯春風滿面，他又指正組律師團，

考慮對Citron採取法律行動。 大股價昨日一度反彈3%，但最終仍

跌3.526%至每股3.83元，兩日累跌14.5%。

大行多為 大「護航」
香港文匯報訊 一些大行亦發表

報告支持 大，瑞信認為公司與投
資者之間的溝通、6、7月的強勁銷
售，有助支持股價，因此維持 大
「跑贏大市」評級，目標價5.4元不
變，建議趁低吸納。瑞銀則確認
大資產負債表穩健，且未來將有多
個項目推售，短期股價波動，可帶
來入市良機，維持「買入」評級，
目標價5.5元。
給予 大地產「跑輸大市」的里

昂亞洲亦為 大「護航」，「我們相
信Citron報告中對 大的指控，即使
不是故意誇大，也是武斷的」。不
過，里昂也表示，投資者關心的不
是 大如何被針對，而是為何公司
會成為目標。該行認為， 大積極
的擴張政策使其無論在營運上和財
務上均容易成為被狙擊的對象，相
信公司這種擴張模式難以持續，並
預測 大的淨利將自2013年起開始
下滑。

■左起：孫宏斌、宋衛平、綠城執行總經理王虹斌。

■左起，張燦民、中聯辦副主任郭莉和香

港投資推廣署助理署長鄧仲敏

香港文匯報記者卓建安 攝
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